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1：0击败广岛，时隔十一年，鲁能又一次从亚冠小组赛突围

今今日日之之胜胜不不忘忘昨昨日日之之功功
昨夜星辰昨夜风

塔尔德利一剑封喉，他的进
球帮助鲁能在主场1：0击败了广
岛三箭，更重要的是，这个进球帮
助鲁能从亚冠小组赛之中提前一
轮出线。在《歌唱祖国》的旋律中
陶醉了一场比赛之后，昨天晚上，
你醉了没有？看了这场球，你是用
什么平复心中汹涌的激情？

在鲁能击败广岛赛后，鲁能
泰山俱乐部新闻官在个人微博上
晒出了鲁能全体在更衣室欢庆胜
利并合影留念的照片，照片中每
个人的脸上都洋溢着灿烂的笑
容，打进致胜一球的外援塔尔德
利手握本场最佳球员奖杯在人群
中格外显眼，而更衣室上方悬挂
的“我们是鲁能泰山，前进，战胜
所有对手！”的标语显得异常醒
目。“十一年后！我们又来了！我们
是风，我们是电，我们是橘红色的
火焰！我们是钢，我们是铁，我们
是永不倒的泰山！”鲁能俱乐部官
方微博，配上“队歌”推送了这一
消息。

昨晚的月色有些朦胧，但这
丝毫不会妨碍鲁能球迷的好心
情，昨夜星辰昨夜风，伴谁一醉到
天明？

往事曾经难回首

忘记历史就是背叛。今天的
成功，并不能抹去昨日的伤痛。在
2005与2016之间，对于鲁能来说，
往事真的是曾经难以回首。

2006赛季，鲁能没有取得亚
冠参赛资格；2007赛季，倒数第二
轮小组赛，鲁能在主场没能拿下
阿德莱德联队，错失提前晋级良
机，最后一轮在客场只要不输两
球仍可晋级的情况下，0：3不敌韩
国城南一和，耻辱性出局；2008赛
季，鲁能再度无缘亚冠；2009赛
季，亚冠改制，鲁能凭借主客场成
绩原本已经压制住FC首尔，但最
后一轮客场挑战印尼斯里维加
亚，却在上半场2：0领先的情况
下，下半场连丢四球败北，又一次
酿造了惨案；2010赛季，鲁能早早
失去了亚冠小组出线资格；2011
赛季，鲁能亚冠举步维艰，在最后
一轮客场挑战大阪樱花之前，鲁
能尚有一线生机，但此时俱乐部
换帅，马季奇顶替了伊万，结果鲁
能最后一战0：4败北；2012、2013，
鲁能成绩动荡，未能参加亚冠；
2014、2015赛季，库卡连续两年率
领鲁能出征亚冠，但都没能实现
出线的目标。

惨案，一个接一个的惨案，曾
经让鲁能泰山队和鲁能的球迷，
羞于“回头看”。现在，鲁能又一次
出线了，我们终于可以坦然地面
对过去的那一切。

昔日功臣今何在

时隔十一年，鲁能重返亚冠淘
汰赛，还有哪些球员依然身披泰山
战袍征战沙场？正确的答案是还有
两位，他们是王永珀、李微。碰巧的
是，在此次鲁能1：0击败广岛的比
赛中，这两名球员都获得替补登场
的机会。如今人人都说塔尔德利是
鲁能晋级的功臣，其实从更深远的
角度而言，王永珀、李微才应该得
到更多的荣誉和尊敬。

鲁能俱乐部在建队之初，便
提出了建立“百年俱乐部”的口
号，这一宏伟的目标如何才能体
现到实处？我个人认为一是要把
细节做透，二是要通过“人”来贯
彻传达理念及信心。历史，终究是
由“人”来书写的，鲁能尊重球员、
重视梯队、树立规矩、书写传统，
这样的教化作用，要远胜于空洞
的口号和教条的宣讲。

前段时间，鲁能重建“老泰山”
功勋球员足球队，已经释放了一个
非常积极的信号；这一次，是不是
应该借助晋级亚冠资格赛的东风，
发起一次向王永珀、李微表达敬意
的活动？这些球员的坚守和信念，
是支撑鲁能前进的最大动力。

而今迈步从头越

有人将此次鲁能亚冠赛场上
的突破，归结为新赛季、新班子、新
方向的成功，这无疑是正确的，但
却不能说是全面。鲁能每一点的成
功，都是建立在前任努力的基础之
上的，而绝不是“推倒重来，独自成
功”，过去的经验，无论是成功的还
是失败的，都在帮助这家俱乐部、
这支球队茁壮成长，同时，“今天的
一切”也即将成为历史，那么今后
的路，鲁能应该怎么走？

从短期来看，鲁能主帅曼诺，
应该抓住亚冠提前一轮出线的契
机，调整近期的比赛计划，择机安
排一些主力在最后一轮亚冠小组
赛轮休，将机会留给那些更需要
实战磨炼的年轻球员。既然亚冠
小组第二的位置已经锁定，曼诺
应该想办法在中超提提排名，同
时将注意力集中到今后的亚冠淘
汰赛中去。

而从俱乐部的角度而言，需
要利用出线的大好契机，进一步
深化改革机制，将一队、预备队、
海外、潍坊等各级队伍，当成“一
盘棋”来抓；同时拓展经营运转思
路，让“鲁能俱乐部”具体抓竞技，

“鲁能体育”需要从全局的角度，
统筹安排各项工作。

“雄关漫道真似铁，而今迈步
从头越”，此次亚冠小组出线，对
鲁能来说，应该看作是一个良好
的开始，一个优质的跳板，今后的
路，早着呢，也还远着呢！

哪一片叶子
遮住了眼睛

□李康宁

有个关于十一个人的故事，讲
了十一年了。

犹记得故事的开始，是用明亮
灿烂的阳光铺着底，撼人心魄的鼓
声定着调。看那些橙色的影子在场
上疯狂奔跑，心随时都可以伴着呐
喊，一把跳出来。

那时省体的周边，似乎永远都
喧腾热闹。好多刚刚学会喝酒的年
轻人，会定期赶到此地，慷慨地掏出
微薄的薪水，供应着一个长久的梦
想。他们会眉飞色舞地向新交的女
友鼓吹，你面前的鲁能泰山，将创建
伟大的王朝，即便在最黑的夜晚，亦
会光芒炫耀。

但那一年，光荣与遗憾并蒂而
生。图巴的战术体系渐渐成形，但李
小鹏却挥手道别。事实给了大家生
动的教诲，生活就像甘蔗，嚼完一段
后就可能索然寡味。而且还可能在
某一段儿，带着苦的味道。

恰如之后发生的许多事。鲁能
泰山的情形飘摇不定，那些看球的
人们，也在命运浮沉里散落四方。十
年后，当初的年轻人鬓边微霜。他们
有人烂醉如泥，有人滴酒不沾。但都
在关心着房价，躲避着雾霾，为着家
庭与事业布局盘算。很多人的呐喊，
已经流于形式，激昂的表达掩不住内
心的死寂。很多人还没搞清自己的远
方在哪里，心就冷在了堵车的路上。

但这一夜之后，一切会不会有
所改变？

曾经的领袖李小鹏，又回来了。
他带着队伍，再次双杀了J联赛的对
手。泰山队，出线了。

从此以后，又可以跟孩子们讲讲
多年前的掌故。跟着镜头唱唱那曾经
熟悉的小曲。或者在妻子心情好的时
候，打开啤酒小小庆贺一下。十一年
后，像当年那般，稍稍找到当初的快
乐，总胜过一再地屈从于生活。

一定要比较十一年前后的两支
队伍，其实有些无趣。因为无论是东
欧遗风还是巴西味道，都离不开那
么几件事，信念，团结，严谨。

也许，曼诺尚未把这支队伍调
教到很高的层次。但从亚冠进程来
看，他是一个有信念的人。更为幸运
的是，如今他手里有一支团结的队
伍，和一个越来越严谨的管理团队。

也许出线后，依然碰壁，但从远
景来看，泰山队的未来，正在向好。
而作为旁观者，能做的就是继续给
他们支持。无论输赢，都保持着关
注，哪怕是批评建议也好，总不要疏
远淡漠。因为那里贮藏着当初的回
忆。你对一切心灰意懒，连泰山队都
不想看的时候，也许正处在一叶障
目的状态。

因为，你所梦寐以求的远方，原
来就在这里。既然青春曾在此安放，
又何必让它放逐流浪？

永远有多远？没有人
知道答案。但有很多鲁能
球迷，清楚地知道“十一
年有多远”！上一次鲁能
从亚冠小组出线，还是
2005赛季的事情，11年之
后，2016年，鲁能终于又一
次成功突围。高兴吗？真
高兴！但是我们更应该理
性地看待此次亚冠晋级，
正如鲁能主帅曼诺赛后
所说的那样，“突围有一
个积累的过程，不能割裂
地看待这一次的成功”。

本报记者 李志刚

球队的胜利离不开球迷的支持。

11年后，鲁能终于亚冠小组再次出线。
本版图片 本报记者 周青先 摄
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